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昨日上午，中国共产党塘下镇第十四届

代表大会第三次会议隆重举行。

大会会场布置一新，显得庄严，主席台

正上方悬挂着“中国共产党塘下镇第十四届

代表大会第三次会议”会标。本次大会的主

要任务是，认真学习贯彻党的十八大精神，

全 面 落 实 省 委、市 委 重 要 决 策 部 署 ，总 结

2012 年工作，明确 2013 年任务，动员全镇广

大党员干部群众，凝心聚力、克难攻坚，全面

建设温南瑞北宜居宜创业城市。

市委副书记陈胜峰，大会主席团成员、

特邀人员在主席台就坐。

大会应到代表 194 名，实到代表 181 名，

符合规定人数。

上午 9 时，大会在雄壮激昂的国歌声中

开幕。市委常委、塘下镇委书记张本锋代表

中共塘下镇委向大会作报告。

张本锋在报告中回顾了过去一年的工

作。2012 年，面对复杂的宏观环境和繁重的

发展任务，镇党委坚持以科学发展观统领全

局，认真贯彻落实上级决策部署，紧紧围绕

“建设温南瑞北宜居宜创业城市”的战略目

标，深入实施小城市培育三年行动计划，经

济社会保持了良好发展态势。

张本锋在报告中客观分析了塘下镇当

前面临的形势后提出，2013 年全镇工作的总

体要求是：坚持以党的十八大精神为指导，

认真贯彻落实中央经济工作会议、省委十三

届二次全会、温州市委十一届三次全会和瑞

安市委十三届四次全会精神，牢牢把握塘下

作为全国发展改革试点镇和全省首批小城

市培育试点镇的重大机遇，按照“投资大规

模、城市大建设、产业大转型、环境大提升、

社会大管理、党建大加强”的要求，加快推进

政府、经济、社会三大转型，全面建设温南瑞

北宜居宜创业城市。2013 年全镇经济社会

发展的主要预期目标是：地区生产总值增长

8%；财政总收入增长 8%；限上固定资产投

资增长 30%；农民人均纯收入增长 12%；人

口自然增长率控制在 7‰以内，完成节能减

排任务。

张本锋提出，2013 年的工作重点和主要

措施要着力转变发展方式，推动经济实力实

现新增强；着力优化空间布局，推动城市品

质实现新提升；着力加强社会建设，推动民

生事业实现新发展；着力改善生态环境，推

动生态文明实现新进步。推进塘下科学发

展，关键在党，根本在人。党代表们要带领

广大党员干部群众，同心同德、坚定信心、开

拓奋进，为全面建设温南瑞北宜居宜创业城

市、共同谱写塘下人民美好生活新篇章而努

力奋斗。

此次党代会推出了一些不同于以往的

新形式，如会前咨询活动；在大会上增设旁

听人员；在大会上对镇党委、纪委及其成员

进行民主评议和测评；会议布置、时间和流

程变得更为精简。

“会场外面的彩虹桥没有了，装饰布置

也少了，主席台上鲜花都不见了，虽然简约

但不失庄重，看起来很清新。”党代表李银海

到达会场后一番感慨。

塘下镇党政办主任黄和平告诉记者，除

了会场外面的布置简单了，和以往相比，会场

里面也不见了花团锦簇的场景。这次会场布

置以庄重、简朴为要求，且会议时间也比过去

缩短了 1 个多小时，这主要是纪委工作报告、

审议提案、提议等报告以书面形式印发给代

表们。

10 时 50 分，大会在《国际歌》中闭幕，一

些党代表走出会场时讨论着：“时间缩短，但

所有流程都走到了，效率可真高了，这是精

简会议的表现，值得推崇。”
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“镇党委工作报告的标题变了，看起来

更简洁”，“大标题和框架也有修改，更精炼

了”，“内容也有充实，部分会前讨论的内容

真的写入报告了”⋯⋯党代表们翻阅镇党委

工作报告后纷纷表示。

据了解，此次塘下镇党代会推出会前咨

询制度，让党代表们在会前针对党代会报告

（征求意见稿）进行充分讨论，把代表们提出

的可行性建议写入报告。

14 日，塘下办事处、鲍田办事处、镇机关

等 6 个代表团分别召开会前咨询活动，镇领

导班子分片联系，镇主要领导串场出席咨询

会。

“学校硬件设施普遍薄弱，与现代教育

发展形势不相适应，希望政府能加大对教育

设施建设的投入力度。”在鲍田办事处代表

团咨询会现场，一位教师党代表针对教育事

业的实际情况提出建议。

道路设施建设、旧村改造工程、加大环境

卫生整治⋯⋯在走访咨询会活动现场时，记

者发现党代表们在讨论时没有空话套话，讨

论、提议直奔主题。在各个办事处代表团，党

代表们一般针对该辖区实际情况提出建议，

而在镇机关代表团，他们更注重对报告的标

题、整体框架、文字等细节进行讨论。

“以往是在大会开幕后才会讨论报告，

而这次在会前就让我们了解并充分讨论，有

利 于 完 善、充 实 报 告 内 容 ，更 好 地 指 导 工

作。”来自鲍田办事处代表团的一位党代表

在咨询会上说。

翻开代表团名单，可以看到在每个代表

团下方都有 1 至 2 位旁听人员。据了解，这

是塘下镇首次在党代会中推出党员旁听制

度。此次参加旁听党员有 8 位，由每个代表

团推荐 1 至 2 位，他们来自全镇“两新”组织、

社区、农村，其中有 1 位是新居民。

这一举措是尊重党员主体地位的体现，

可以让更多普通党员了解党代会情况，扩大

党内民主，推进党务公开。

马林权（性别：男 年龄：50岁 党龄：17年）

我是第一次旁听党代会，能亲临现场感

受大会热烈的氛围，感到很兴奋。作为一名

企业党员，我要在大会上认真学习，并把大

会精神落实到今后的工作中去。

董华茜（性别：女 年龄：26岁 党龄：3年）

我是一名大学生村官，以往是通过新闻

报道或简报来了解镇党代会，此次旁听能更

直观地感受现场，也能更全面地了解全镇的

党务事宜，对我来说是一个很好的学习机会。

舒良弟（性别：男 年龄：61岁 党龄：37年）

自 从 不 再 担 任 村 党 支 部 书 记 后 就 没

参加过党代会，对党内事务也生疏了。这

次 旁 听 机 会 又 可 以 让 我 更 全 面 地 了 解 党

的事业。为了跟上党代会现场节奏，我前

几 天 还 特 地 搜 集 了 十 八 大 的 相 关 资 料 进

行学习。

池如冬（性别：男 年龄：54岁 党龄：16年）

以前曾列席人代会，作为一名党员，当

然更想见识一下党内会议盛况。这次能作

为旁听人员出席，我充满期待，希望能借此

机会更好地了解党的精神和最新决策。

池金平（性别：男 年龄：45岁 党龄：12年）

从来没有参加过如此盛大的党内会议，

心里很是欣喜，也感到很自豪。作为一名村

“两委”成员，我更要认真听并做好记录，把

党的声音和精神带到群众中去。

肖明清（性别：男 年龄：46 岁 党龄：8 年）

作为一名在瑞务工的新居民，我能参加旁

听当地党委的代表大会，这在以前真是想也不

敢想的事儿。这个意外之喜让我对塘下有了

独特的亲切感，这也是塘下镇党委的民主举

措，值得推广。

在大会上，工作人员给每一位党代表发

放了 2 张民主测评表，现场给镇党委和纪委

班子及其成员“打分”。“这是今天新增加的

会议内容吧，以前从来没有过的。”党代表们

议论着。

据了解，这是首次在镇党代会上开展对

镇党委、纪委班子及其成员进行民主测评和

信任度测评。对镇党委班子的评价项目包

括思想政治建设、领导水平、工作实绩、反

腐倡廉、完成重点任务、总体评价 6 项；对

纪委班子的评价项目包括思想政治建设、

领导水平、工作实绩、完成重点任务、总体

评价 5 项；对党委、纪委班子成员的评价项

目均为德、能、勤、绩、廉、总体评价 6 项。每

一个评价项目有好、较好、一般、差 4 个档

次。

“这一举措让党代表们对我们班子进行

监督，这将在一定程度上督促我们更好地开

展工作。”塘下镇委组织委员戴佳表示，通过

民主测评，接受代表的评议和监督，进一步

加强领导班子和干部队伍建设。
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